

Informaciones Médicas

NOTA BIBLIOGRAFICA:

MEDICINA PREVENTIVA por el Dr. J. Amador Guevara. Publ. U. C. R., 1965.

El conocido médico es Director de esa Cátedra en la Facultad de Medicina, y hoy nos obsequia con un volumen de 270 páginas ilustrado con numerosos cuadros, gráficas, mapas, que será de gran utilidad para los estudiosos nacionales. La parte más original la constituye unos 15 artículos más o menos introductorios, sobre temas en que él es reconocida autoridad: organización de la salud pública y venereología. Otros temas del extenso programa, se tratan en otros artículos por diversos autores, a manera de antología. Desde luego, más que un libro formal sobre medicina preventiva el contenido es material de un curso para estudiantes.

Llama la atención el marcado sabor local, y por contraste, parece deseable mayor perspectiva histórica, ya sea en epidemiología propiamente, a escala mundial, como en asuntos de nuestra historia médica, que aunque de poco desarrollo, no por eso desprovista de interés para los médicos nuevos. Creo que debe darse valor a la obra de los antiguos médicos y a su fuente europea.

Hay ciertas cosas que se debieran comentar más, por ejemplo:

1. Se sabe que en 1868, no hace todavía el siglo, salió a estudiar medicina a Inglaterra el eminente Dr. Carlos Durán. ¿Cuáles ideas trajo que impulsaron la naciente organización de instituciones de salud?
 2. Se conoce qué significó en su época la dirección durante más de veinte años del Hospital Psiquiátrico Chapui por dos médicos alemanes, los doctores Maximiliano Bansen y Teodoro H. Prestinary?
 3. ¿Se sabe por qué no tuvo discípulas el primer curso de Obstetricia organizado por el mismo Bansen?
-

4. No se ignora que ya en 1895 se fundó el primer centro científico de carácter permanente en materia de Higiene Pública el Instituto Nacional de Higiene. ¿Cuál fue su aporte?
5. Se ha comentado la primera obra médica publicada en el país, la "Higiene de la Infancia en Costa Rica", tomo de 250 páginas premiado y editado por la antigua Facultad de Medicina (1900) siendo su autor el ilustre médico cubano educado en Francia y España, Dr. Benjamín de Céspedes y Santa Cruz, que también dejó un Código Sanitario inédito?
6. Don Luis Schapiro, nacido en Polonia y educado en los Estados Unidos, vino en 1915 a dirigir el Departamento de Anquilostomiasis y el Departamento Sanitario Escolar. Se ha hecho un estudio a fondo de esa labor?

Y así por el estilo, esto contribuiría a combatir el deslumbramiento que en los jóvenes puede provocar el último "seminario" "mesa redonda".

Dr. E. García Carrillo

CONGRESOS:

V Congreso Centroamericano de Dermatología. Se elebrará en San José de Costa Rica, del 30 de noviembre al 4 de diciembre de 1965. Asistirán todos los dermatólogos centroamericanos, algunos de México, Estados Unidos, Argentina, Venezuela, Colombia y Brasil. Como invitados de honor y conferencistas, asistirán los profesores: Julio Martín Borda de la Argentina, Orlando Canizares de los Estados Unidos, Fernando Latapí y Antonio González Ochoa de México. Para cualquier informe escribir al Dr. Elfrén Solano, Secretario General de la Sociedad Centroamericana de Dermatología, La Torre Médica, Paseo Colón, San José, Costa Rica.

III Congreso Mexicano de Dermatología. La Sociedad de Dermatología Mexicana cumpliendo con su propósito de "estudiar las enfermedades de la piel y los problemas sociales que originan, así como la divulgación de sus conocimientos entre el cuerpo Médico Nacional", se honra en invitar a Ud. a su Tercer Congreso Mexicano de Dermatología que se llevará a efecto los días 13 al 16 de octubre de 1965, en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, México. Para mayores informes dirigirse al Secretario del Congreso, Dr. Fco. Xavier Olivares H., Ensenada 209 Ote., Col. Las Mitras, Monterrey, N. L., México.

Congreso Mundial de Diabetes en los Trópicos. En enero de 1966 se llevará a cabo este gran evento en la Ciudad de Bombay, India, bajo los auspicios de la Asociación de Diabetes en India. Las conferencias serán en el idioma inglés y se tratarán temas muy importantes en el campo de la diabetología, haciendo énfasis en la diabetes de las zonas tropicales. Para mayor información, escriba al Organising Secretary, World Congress on Diabetes in the Tropics, c/o Diabetic Association of India.

VII Congreso Internacional de Gerontología. Se reunirá en Viena, Austria, del 26 de junio al 2 de julio de 1966. Será organizado por la Sociedad Australiana de Geriatria y han escogido como sitio de reunión el Castillo Imperial (Holzburg). Las lenguas oficiales serán: inglés, francés y alemán; traducción a estas lenguas se proporcionará simultáneamente, sin embargo se pueden presentar trabajos por escrito en italiano, ruso y español. Para mayor información escriba: Konto 040-09902, Erste osterreichische Spar-Casse, Vienna, Austria.

Primer Congreso de Cáncer del Caribe. Tendrá lugar en la Universidad de las Indias Occidentales, Kingston, Jamaica, del 12 al 15 de diciembre. La Sociedad Jamaicana del Cáncer y la Universidad de las Indias Occidentales patrocinarán el Congreso. El Congreso se compone de: 1) Discusiones sobre Cáncer de la Faringe, del esófago y del seno. 2) Conferencias combinadas. 3) Contribuciones Originales. Dos lenguas serán las oficiales: inglés y español. Para mayor información dirigirse: Dr. Kenneth McNeill, F. R. C. S., F. A. C. S., Secretary General, Caribbean Cancer Congress, 5 Tangerine Place, Kingston 10, Jamaica - West Indies.

XI Congreso Centroamericano de Medicina. Este grandioso evento científico y social de la medicina Centroamericana se llevará a cabo en la Ciudad de Guatemala, Guatemala, en la primera semana de diciembre del presente año. Nueve Asociaciones o Sociedades Centroamericanas de Especialidades participarán en las actividades de nuestro Congreso. El capítulo de Temas Generales Médico-quirúrgicos estará debidamente cubierto y se integrará con la programación de sesiones. Al mismo tiempo el XVI Congreso Nacional de Medicina de Guatemala estará celebrando su reunión anual. Para mayores detalles dirigirse al apartado 1807 en Guatemala, Guatemala.

XXXIV Congreso Médico Nacional. Se celebrará en San José, Costa Rica, del 15 al 20 de noviembre. Será tres semanas antes del Congreso Centroamericano de Medicina que se celebrará en Guatemala, la inscripción de trabajos se cerrará el 31 de octubre. Como todos los años se espera una verdadera participación de todos los

médicos nacionales y de los invitados del extranjero. Para cualquier detalle dirigirse al Colegio de Médicos y Cirujanos, San José de Costa Rica.

IX Congreso Internacional en Enfermedades del Tórax. Médicos especialistas en enfermedades del tórax plantean un Congreso de Enfermedades del Tórax en Copenhague, de agosto del 20 al 25 de 1966. Este evento será auspiciado por el Consejo de Asuntos Internacionales del American College of Chest Physicians y con la cooperación de las Sociedades Médicas de Dinamarca. El programa científico incluirá: lectura de trabajos, simposium y películas sobre avances recientes, tanto médicas como quirúrgicas en las enfermedades pulmonares como cardio-vasculares. Cualquier información adicional que se desee puede obtenerse escribiendo: Mr. Murray Kornfeld, Executive Director, American College of Chest Physicians, 112 East Chestnut Street, Chicago, Illinois 60611, USA.

NOTICIAS

Premio al Co-descubridor del Factor Rh. El doctor Philip Levine, codescubridor del Factor Rh y actual director de inmunohematología de la Fundación Ortho de los EE. UU., acaba de recibir el diploma y medalla de oro de el primer premio Franz Oehlecker otorgado por la Sociedad Alemana de Transfusiones Sanguíneas. Tal distinción le ha sido conferida en mérito a sus descubrimientos en el terreno de la hemotransfusión y a las nuevas técnicas que ha perfeccionado para la identificación precisa de distintos grupos sanguíneos, lo que virtualmente ha eliminado el peligro de las reacciones serias o fatales en las transfusiones de sangre.
